



DIOCESIS DE SAN CRISTÓBAL DE LAS CASAS

San Cristóbal de Las Casas, a 1º de julio de 2020

Hermanas, hermanos que peregrinan en la Diócesis de San Cristóbal de Las Casas:

El presente comunicado es fruto de discernimiento en el Consejo Diocesano de Pastoral (CP). La información oficial sobre la pandemia por el coronavirus presenta a Chiapas con "señal naranja", que permite abrir negocios y templos con determinados criterios; pero sabemos que a las cifras oficiales de contagiados y fallecidos, habría que sumar casos no declarados; que en la realidad del País y de la misma Diócesis, mientras que algunas poblaciones están empezando a salir de la situación aguda de la pandemia, otras apenas empiezan a sentir sus estragos y que probablemente aumentarán; que no podemos tener certeza de la evolución de la pandemia y cuánto nos vaya a afectar.

Hay quienes no creen que sea coronavirus, si acaso hablan de fiebre; pero el hecho es que esta fiebre va enfermando gravemente y provocando la muerte de muchos.

Por estas razones, consideramos que es necesario seguirnos cuidando. **Aún no es tiempo para una reapertura general a servicios pastorales normales** y no podemos dar indicaciones uniformes para toda la Diócesis; las que ahora damos, si es posible dialóguenlas en el Equipo Pastoral o al menos en la Parroquia, ciertamente en un serio discernimiento ante Dios y ante la Comunidad eclesial.

En la comunidad donde conste que no ha habido ningún contagiado ni fallecido, si se podría tener algunos servicios pastorales, pero siempre con el cuidado estricto de reuniones con los siguientes criterios: quienes tengan cualquier síntoma de enfermedad de vías respiratorias, procuren cuidarse quedándose en casa; los que asistan, lo hagan respetando la sana distancia y el uso de cubrebocas; haya ofrecimiento de gel para las manos de parte de la parroquia; evitar el saludo de manos y los abrazos; estornudar o toser en un pañuelo o en la ropa, no en la palma de la mano; se tenga el aseo del lugar con agua y jabón o bien agua con cloro, especialmente los lugares y superficies de mucho contacto (manijas, barandales, picaportes, etc.).

Como Comunidad diocesana, apoyados por los Agentes de Animación y Coordinación Pastoral, mantengámonos en oración constante y solidaria. En la medida de lo posible, aprovechemos los medios de comunicación que no nos ocasionen riesgos de contagio, como puede ser el radio, el teléfono, el internet: que nos sintamos y estemos muy unidos a nuestras comunidades; que nuestras comunidades nos sientan unidos a sus sufrimientos, necesidades y anhelos, compartiendo la vida en comunión espiritual.

Aunque hay muchas fatigas y tribulaciones, también reconozcamos y valoremos las muchas gracias que estamos recibiendo. Experimentemos la misericordia de Cristo Jesús, que sufre con nosotros; la compañía tierna de nuestra Madre María de Guadalupe, que nos tiene en su regazo; la fortaleza de san Cristóbal que, cargando a Cristo, nos carga a nosotros.

+ *Rodrigo Aguilar*
+ Rodrigo Aguilar Martínez
Obispo de San Cristóbal de Las Casas

